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-------------s~niarí6_ 

EL CAOS 
DELA 

-ENSENANZA 
Un nuevo año académico se pone en 
marcha acuciado por la problemática del 
doble turno en la enseñanza media•y la 
polémica en torno a 52 alumnos de un 
centro público que habrán de buset~rse 
otro colegio. La gran demanda de plazas 
escolares que se ha producido en la 
enseñanza media y la ausencia de esa 
demanda en la primaria, ha 
desequilibrado el espectro escolar de 
Getafe ante la falta de previsión de las 
autoridades pol(ticas. ■ 
(pags. 13-17) 

VIVIENDA 
El gobierno municipal ha 
aprobado la delimitación de 
los terrenos que 
próximamente se expropiarán 
para acometer la 
construcción de viviendas. 
Paralelamente a esta decisión 
se mantiene la polémica 
entre los propietarios 
y el gobierno municipal, que 
está dispuesto a realizar las 
expropiaciones pese al voto 
contrario del Grupo 
Popular.■ 

(págs. 20-21) 

EN MARCHA LA 3ª FASE 
DES.MARCOS 

Con la iniciación del expediente de expropiación forzosa aprobado en el pleno 
celebrado el pasado día 7, se pone en marcha la JI fase del pol(gono S. Marcos. 
Una/ase que ha estado marcada por la polémica ante las reiteradas protestas 
de los empresarios, quienes culpaban a la Sociedad Estatal para la Promoción 
y el Equipamiento de Suelo (SEPES) de las pésimas condiciones en las que se 
encuentra el polígono industrial.■ 

(págs. 28-29) 
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Todo sobre 4 ruedas. 

El espacio 

Los negocios 

Los niños 

l 

Es el único vehículo para llevar todo tipo de vida. 
Una, para todo: La Vanette es el coche total, con lo mejor 

de los turismos y con todo el espacio y la comodidad del mundo. 
Por todo esto, y por la calidad y tecnología Nissan, la Vanette 

es la más vendida en su clase. 
Más de 600 puntos a su servicio en toda España. 

Las vacaciones 

Los amigos 

La comodidtui 

NISSAN 

Nissan Vanette. 
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SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF .. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE (MADRID) 
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EN EL CORTE 
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Improvisada Enseñanza 
La llegada de septiembre y el comienzo del nuevo curso académico trae consigo 
todos los años la polémica, el desorden y, a menudo, los mismos defectos que ya 
se dieron en años anteriores. La enseñanza es uno de los principales pilares (tal vez 
el más importante) de toda sociedad. Sin embargo, suele relegarse a un segundo 
plano y no se suele pensar en ella como en una semilla que dará frutos a largo plazo, 
sino que suele plantearse como un gasto más, como una acción obligatoria para los 
más jóvenes y voluntaria para los más avanzados. La enseñanza es lo que marca 
las líneas maestras de un estado, lo que le dota de autonomía y le hace particular. 
Es por ello que la desorganización de la que hace gala nuestro sistema educativo 
es clara muestra y fiel reflejo de otros aspectos que predominan en nuestra sociedad, 
en la cual son pocos los que se incorporan al mercado de trabajo en áreas que 
realmente les atraen, entre otras cosas porque son pocos los que tienen claro que 
es lo que realmente les gusta. 
El sistema educativo español no logra relacionar la instrucción académica con el 
mundo del trabajo y no parece que los límites y objetivos marcados estén 
excesivamente claros. 
Getafe es un claro exponente de la evolución de la enseñanza en nuestro país. El 
problema de la escasez de colegios públicos en nuestra localidad fue resuelto 
dotando a Getafe de un elevado número de centros que hoy se antojan innecesarios 
vista la clara disminución de la demanda. Una acción previsora hubiera aconsejado 
y previsto que la gran demanda de plazas de EGB que se produjo en su día, se iba 
a traslucira medio plazo en una importante demanda de plazas en enseñanza media, 
como así ha sido. 
Diez años más tarde el problema que se produjo en la enseñanza primaria tiene su 
eco en la enseñanza media y se tropieza dos veces en la misma piedra. La solución 
impuesta también es la misma: la improvisación. Rápidamente se acomete la 
construcción acelerada y con escasas dotes previsoras de institutos que nunca se 
finalizan a tiempo, que siempre crean el desconcierto entre la población estudiantil. 
El problema del doble turno asolará un año más a la enseñanza media. U na vez más, 
a mitad de curso los alumnos se verán obligados a cambiar de centro, una vez más 
se repetirán los mismos problemas de años anteriores. 
La improvisación y el mal hacer dominarán de nuevo la planificación escolar, el 
fruto de esta planificación volverá a recogerse dentro de otros diez años, tal vez 
entonces toque levantar Universidades en el primer descampado que quede libre 
entre Getafe y Villaverde o Getafe y Leganés o quién sabe si entre Getafe y Parla .■ 

/ .,/11·.1 
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sde 
[atar 

Un año más da comienzo un 
curso académico que, como es habi
tual durante los últimos años.escon
derá una serie de acontecimientos 
imprevistos o, al menos, imprevisi
bles. Si bien es verdad que que todo 
comienzo de curso escolar está 
rodeado por la monotonía de lo ya 
conocido, no es menos cierto que 
también depara una serie de ilusio
nes y reformas que te hacen pensar 
en la corrección de defectos y en la 
puesta en práctica de nuevos méto
dos que siempre se afrontan con los 
lógicos riesgos, 
Los acontecimientos y las circuns
tancias que han rodeado a la ense
ñanza durante los últimos tiempos y 
el actual momento de "reforma" por 
el que atraviesa este sector hacen 
que sea poco menos que imprevisi
ble adivinar o predecir cómo se va a 
desarrollar el nuevo curso académi
co a un nivel que podríamos deno
minar como de "extraescolar". 
Las huelgas, los parones a mitad de 
curso, pueden echar por tierra un 
curso que, pese a todo, no parece a 

Las huelgas, 
los parones a mitad de 
curso, pueden 
echar por tierra un 
curso que, 
pese a todo, no parece 
a priori que vaya 
a deparar polémicas de 
consecuencias 
irreversibles. 
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Extraescolar 
priori que vaya a deparar polémicas 
de consecuencias irreversibles. Sin 
llegar a remontarnos a la famosa 
"movida estudiantil" que se produjo 
hace dos años, nos en con tramos con 
el caso mucho más reciente de Bio
lógicas, que ha tenido poco eco en la 
opinión pública debido en gran 
parte al teóricamente reducido sec
tor al que afectaba y a la escasa 
colaboración dé los medios de 
comuniciación con los estudiantes, 
que han llegado a adoptar medidas 
de presión que rozaban el límite, 
tales como la huelga de hambre. 
Tal vez sea precisamente en el sec
tor universitario donde, previsible
mente, pudieran surgir los proble
mas que antes calificaba como de 
"extraescolares". La reforma uni
versitaria puede levantar las iras de 
este sector que, si bien es cierto que 
se presenta separado y con escasas 
dosis de homogeneidad, no resulta
ría extraño la formación de un frente 
común estudiantil que forzara el 
diálogo con la administración. 
En Getafe parece que será de nuevo 
el problema del doble tumo el han
dicap más importante con el que se 
enfrentara, en este caso, la enseñan
za media. El gran defecto que ofrece 
el doble tumo es la provisionalidad 
del centro, con el consiguiente tras
torno para el alumnado. Además, 
las horas lectivas se imparten en un 
turno no deseado y la convivencia 
en el propio centro puede llegar a 
deteriorarse como consecuencia de 
esta circunstancia. Lo cierto es que 
poco ayuda el régimen de doble 
turno a que el curso se afronte con 
las máximas garantías posibles de 
éxitri para todas las partes, tanto a 
nivel de alumno como de profesor. 
No parece, sin embargo, que en este 
sect.or la polémica vaya a surgir 

La reforma universitaria 
puede levantar las iras 
de este sector que, si 
bien es cierto que se 
presenta separado y con 
escasas dosis de 
homogeneidad, 
no resultaría extraño 10¡ 
formación de un frente 
común estudiantil que 
forzara el diálogo con la 
administración. 

masificadamente, tal vez aparezcan 
brotes aislados de descontento que 
en la mayoría de los casos suelen 
estar absolutamente justificados. 
En todo caso no parece que el nuevo 
año académico vaya a estar marca
do por la polémica y las acciones de 
presión. No parece, por ello, que 
circunstancias extraescolares pue
dan marcar la pauta de un curso que 
no ha hecho mas que empezar. 
Detrás de todas estas circunstancias 
aparece la estricta realidad de la 
vida académica. La teoría de las 
nuevas técnicas pedagógicas, la 
práctica de las más tradicionales, la 
ansiada comunicación profesor
alumno y el cambio de mentalidad 
que con el paso del tiempo experi
mentan ambas partes volverán a 
convertirse en elementos protago
nistas de un nuevo año escolar.■ 

Marcos Santamaría es maestro 

GETAFE EXPRES 
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D. Manuel y la tele 
A Don Manuel le está mosqueando Solana, 
hasta el punto de que ha amenazado con retirar
se de las elecciones. Y mientras, el último 
delfín-leóri que le ha salido al Popular lider va 
diciendo por ahí que si ya ha ganado a los 
socialistas, que si no renuncia a la mayoría 
absoluta ... y esas cosas que se dicen porque hay 
que decirlas. 

Pues que tenga cuidado el sr. Solana, porque D. 
Manuel todavía no ha dicho la "tele es mía" 
pero, por extensión, bien podría llegar a decirlo. 

•Y cuando lo diga ... ya veremos. 
Y total, al sr. González que más le da alquilar la 
tele, se podría llegar a sacar unas perrillas, 
quedaría de miedo, les daría un pelín de ventaja 
a sus rivales (que falta les hace) y seguramente 
mantendría la absoluta mayoría, que ya es hora 
de que se inviertan los términos.■ 

1 ,La 
Esquinitaf 

Don Fadrique, 20 
/ 

GETAFE EXPRES 

Según la encuestadora 

La viola el encuestado 
Al ritmo que marchan las cosas las encuestas pre-electorales termi
narán desapareciendo, salvo que los encuestadores y sobre todo las 
encuestadoras adopten serias medidas al respecto. 
Viene esto al caso porque la semana pasada Enrique Julio (¡ahí es 
nada!) fue denunciado por ~u propio padre (figúrense hasta dónde 
tiene que estar papá de las barbaridades del primogénito) como 
presunto autor de la violación de una señorita que le estaba realizan
do una encuesta. 
Parece ser que la vena "lírico-violística" le vino a Enrique Julio 
cuando le señorita le pidió el número de teléfono para que la empresa 
pudiera entrar en contactó con él, esto debió de activar los instintos 
más animaladamente animales del presunto agresor, quien debió de 
pensar que aquella pregunta de inocente no tenía nada y se puso 
manos a la obra. Papá entró cuando la "cosa" no había terminado y 
avisó a la policía. 
De seguir así las cosas habrá que volver al cinturón de castidad para 
mayor seguridad de encuestadoras y señoras-señoritas en general.■ 

Nuñez lo ve en blanco y negro 
José Luis Nuñez no pudo ver "San Francisco" con colorines y tuvo 
que conformarse con verlo como en la versión original, esto es, en 
blanco y negro. Y es que el presidente blaugrana lo ve ya todo blanco 
y salpicado de oscuros tintes negros. 
Si esta temporada gana el Atlético de Madrid de Gil y Clemente la 
liga, Nuñez, ante las críticas que le caeran encima, dirá que el Madrid 
tampoco la ha ganado, y se quedará tan a gusto. 
Lo de José Luis Nuñez más que obsesión empieza a convertirse en 
una enfermedad traumatizante. Ante la salida a la luz pública de la 
enorme deuda del Bar<;:a, N uñez tendría que haber afirmado algo así 
como "es lógico que una entidad que es más que un club tenga más 
presupuesto y más deudas que ningún otro", pero no, él va y sale 
con lo de que el Madrid debe más que él. El día que su homónimo 
Mendoza se tire desde un décimo él irá y se tirará desde un quinto 
cuando lo suyo es que lo haga desde un quince.■ 

Getafe 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• ORTODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• [NDODONCIA 

• CIRL'GIA ORAL 
• ODO:\TOPEDlA TRIA 

• OBTURACIONES (EMPASTES) 

• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 

• ODO!'lilOLOGIA GENERAL • PROíESIS FIJAS\' REMOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 
I 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE 
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Abarcará una extensión de 17.000 mts2 

Getaf e cnntará 
con un 
Colegio Mayor 
La Universidad Carlos III con$á con un Colegio 
Mayor que estará ubicado en el campus de Getafe. 
La inversión que se realizará en la construcción de 
este Colegio Mayor está aún sin especificar aunque 
finalmente correrá a cargo del Ministerio de Educa
ción y Ciencia. El proyecto se pondrá en marcha 
rápidamente para que las obras puedan comenzaren 
un plazo de 3 meses. 
Por esta circunstancia el ayuntamiento de nuestra 
localidad ha realizado la reserva de suelo, la cual 
abarca una extensión de 17 .000 mts2 , si bien Pedro 
Castro, alcalde de la localidad, ha afirmado que "en 
caso de necesitarse más, hay disponibles más de 
52.000 mts2". Esta extensión está ubicada en el 
antiguo recinto ferial. 
Una parte de estos terrenos aún están ocupados por 
familias de militares, antiguos residentes del cuar
tel Elorza, en la actualidad sede de la Universidad 
Carlos III. Estas familias tienen un plazo de 18 
meses para desalojar sus actuales lugares de resi
dencia, el ayuntamiento de Getafe les ofrece a 
cambio nuevas viviendas. 
El ayuntamiento de Getafe y el Ministerio de De
fensa firmaron un convenio para gestionar la cali
ficación de un terreno que se convertiría en una 
cooperativa para 40 familias de militares. 
Por otra parte, se han expuesto ya las listas que 
contemplan los primeros 400 alumnos admitidos en 
la Facultad de Derecho de la Universidad Carlos III . 
Está previsto que las clases comiencen el próximo 
mes de octubre en el campus de Getafe .■ 

GET AFE EXPRES 

EL VISOR 

Salud 
Getafe contará con dos nuevos 
centros de salud, al haber sido 
cedidos por el Ayuntamiento 
dos terrenos al INSALUD. El 
primero se edificará en la Rabia 
y contará con 800 mts2 de exten
sión, mientras que el segundo 
estará situado en la confluencia 
de las calles Doctor Marañón y 
Sánchez Morate y será de meno
res proporciones.■ 

Matadero Comarcal 
Getafe contará con un matadero comarcal tras sacarse a concurso 
sus obras, que están tasadas en aproximadamente 40 millones de 
pts. La importancia del nuevo matadero reside en que este será el 
primero de España que cuenta con las medidas dispuestas por la 
Comunidad Económica Europea. Está previsto que entre en 
funcionamiento a principios de año.■ 

Plan 
Trienal 
El alcalde de Getafe y los alcal
des de la zona sur madrileña 
mantendrán contactos con 
Eduardo • Mangada, Consejero 
de Política Territorial de la 
Comunidad Autónoma de Ma
drid, con la intención de agilizar 
las inversiones del Plan Trienal. 
Ya hace algunos meses, los al
caldes de la zona sur denuncia
ron la paralización de los trámi
tes burocráticos y el consiguien
te retraso en la recepción del 
dinero procedente del Plan 
Trienal.■ 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/ . G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 · · 28900 Getafe (Madrid) 

1Yi1AJD1[ 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

C /. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 
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El conflicto de los institutos 

Caos en la enseñanza 
La educación es un derecho de 
todos los españoles, 
consagrado 
por la Constitución de 1978, 
pero no es un derecho fácil 
de disfrutar porque necesita de 
una infraestructura que a 
veces no existe, por falta de 
medios o previsión. En Getaf e 
se están viviendo situaciones 
de este tipo desde 
hace bastantes años. Primero 
le tocó a la EGB y, ahora, 
es el momento de las 
enseñanzas medias. 

GET AFE EXPRES 

Soledad Galiana 

' 'Los poderes públicos garantizan 
el derecho de todos a la educación, me
diante una programación general de la 
enseñanza, con participación efectiva de 
todos los sectores afectados y la creación 
de centros docentes". Esto es lo que la 
Constitución recoge en su artículo 27 
punto 5. Pero, a la vista de los aconteci
mientos, nuestros poderes públicos no 
funcionan como es debido o lo hacen con 
retraso. Al parecer, las previsiones siem
pre les fallan y, esto, lejos de ser ya una 
opinión, se transforma en un hecho. 
En Getafe, en el año 88, existían unos 
30.000 alumnos repartidos en 32 centros 
de EG B, catorce de los cuales eran subven
cionados. También funcionaban 25 parvu-

!arios y 7 centros de enseñanzas medias 
públicos. Todos es·tos datos fu e ron aporta
dos por el Equipo de Sector, dirigido por 
Enrique Gallego a GET AFE EXPRES y, 
ya entonces, se señaló que, si bien las 
necesidades de la enseñanza primaria se 
hallaban cubiertas, debido a la construc
ción, entre 1980 y 1988, de la mayoría de 
los centros, la problemática de la enseñan
za media estaba aún por resolver. Esta 
cuestión era fácilmente deducible tenien
do en cuenta que esos treinta mil alumnos 
de Educación General Básica tendrían una 
salida hacia los institutos y que los públi
cos existentes, más los seis privados se 
veían abocados a la masificación y el 
doble tumo. 
Pues bien, ahora, el problema ya no viene 
de nuevo, sobre todo porque en Getafe, el 
año pasado se vivió la polémica del doble 
tumo y el traslado a las nuevas aulas llegó 
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Los seis centros privados de enseñanza media comparten este ámbito Sentada estudiantil ante el ayuntamiento. 
educativo con los siete de enseñanza pública. 

en el mes de mayo, cuando el curso estaba 
a punto de finalizar. 

Historia de un conflicto 

Este año, la polémica se generó durante el 
mes de julio, ante la clara perspectiva de 
que los nuevos institutos, el nº 8 y el nº9, 
no iban a estar terminados para el inicio 
del nuevo curso. ¿De quién es la culpa? 
Las miradas se dirigen, desde este punto 
de vista, al ayuntamiento y al Ministerio 
Educación. El grupo de c;oncejales de Iz
quierda Unida, durante el último pleno 
muncicipal antes de las vacaciones, se 
planteó el presentar una moción de repro
bación hacia el concejal de Educación, 
moción que finalmente fue retirada por

. que, en palabras de Alfonso Carmona, 
"no queríamos censurar toda la actua
ción del concejal de Educación, sino 
re·probar su actuación con respecto a 
las enseñanzas medias". 
Las responsabilidades y la falta de previ
sión tienen nombres propios para este 
grupo político. Esos nombres son los de 
Jesús Neyra, concejal de Urbanismo, y 
Rafael Caño, concejal de Educación, ya 
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que, según Alfonso Carmona, "quería
mos reprobar la actuación del concejal 
de Educación durante todo ese tiempo, 
pero también la del concejal de Urba
nismo, por no haber dado los terrenos a 
tiempo". Y realmente, el tema de los 
terrenos es otro de los más comentados en 
Getafe. El instituto número 9 se instalará 
en el barrio conocido como El Ventorro, 

Unos 900 jóvenes 
deberán comenzar 

su Bachillerato 
Unificado 

Polivalente 
en doble turno, 

en institutos alejados 
de sus casas 

pero aún no se han empezado las obras. El 
nº 8 está siendo construido en unos terre
nos colindantes al polideportivo Giner de 
los Ríos, donde ha sido necesario realizar 
una excavación de varios metros para 
asentar adecuadamente los cimientos del 
edificio. Rafael Caño señala que "el te
rreno tiene unas condiciones que ya han 
sido estudiadas en un informe geotécni
co y las obras se han adecuado a las ca
racterísticas de éste". 
Según el concejal de educación, "las 
obras llevan un ritmo interesante". El 
plazo de adjudicación señalado sería di
ciembre de este año, 1989, pero habrá que 
contar con algunos retrasos, por lo que 
todavía no se sabe si será posible que los 
alumnos tomen posesión de las aulas des
pués de las vacaciones de navidad, esto es, 
el 7 de enero de 1990. 
¿Cuál es el significado de todos estos 
datos, de la inoperancia de estos dos insti
tutos? Pues en carácteres sociales, signifi
ca que unos 900 jóvenes deberán comen
zar su Bachillerato Unificado Polivalente 
en doble turno, en institutos alejados de 
sus casas. Y este es otro de los temas 
debatidos, tanto a nivel popular, por la 
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Los centros públicos de enseñanza primaria están quedando semi-vacios. 

Federación de Asociaciones de Padres de 
Alumnos de Getafe,como a nivel político, 
por Izquierda Unida y Partido Socialista. 
la Federación de AP AS de Getafe ha 
mantenido un carácter dialogante durante 
el conflicto surgido. Ellos han actuado 
desde sus niveles, presionando al ayunta
miento, pero como señala su presidente, 
"la Federación como tal no ha estado 
mediatizada ni ha colaborado con nin
gún partido. Es independiente. Somos 
padres y actuamos como tales". Quizás, 
el problema principal se refleja en que la 
actuación de las asociaciones de Padres se 
centra en temas puntuales, que les afecten 
más o menos directamente, aunque seña
lan que el tema de los institutos ha tenido 
un seguimiento más o menos continuo por 
parte de la Comisión de Enseñanzas 
Medias de la Federación. 
Ellos, desde una posición totalmente 
apolítica, señalan que "Izquierda Unida 
ha sido la formación política que más 
sensibilidad ha demostrado ante el 
problema. Plantearon dos mociones de 
justicia que la Federación apoyó, pero 
esto no quiere decir que estemos de 
acuerdo con todo. Nosotros somos total
mente apolíticos, pero siempre agrade
cemos la ayuda de un partido, que cuen
ta con mayor facilidad para mover los 
mecanismos". 

GET AFE EXPRES 

La actual situación 
de Getaf e está 

en conflicto con 
la reforma educativa 

La situación se mantiene 

Por ahora, 900 alumnos sufrirán el doble 
turno y los traslados incomodos. Serán 
repartidos en centros de la Zona Centro y 
el Sector 3. Los alumnos de Juan de la 
Cierva serán despl.midos al Instituto nº 5. 
El tema del transporte fue objeto de otra 
moción presentada por IU, que aunque en 
un principio no fue aceptada, finalmente 
será llevada a efecto. Esto significa que el 
transporte, para todos aquellos que tienen 
que despla7aarse a centros alejados de su 
zona de residencia, será gratuito. 
Para Izquierda Unida, esta situación 

puede repetirse de nuevo en la Universi
dad, como de hecho se augura, y de nuevo 
en la EGB. Alfonso Carmona señala que 
"la actual situación de Getafe está en 
conflicto con la reforma educativa que 
plantea el ministerio, con una media de 
25 alumnos por clase, mientras que la de 
Getafe está en 99. Y cuando entren los 
alumnos de preescolar se va a crear una 
necesidad de aulas. Es un error por 
tanto que se cierren 35 como en este 
año". 
El tema de la Universidad ya no puede 
esperar más, como indica el hecho de que 
sólo tres facultades de la Universidad 
Complutense disponen de aulas para los 
jóvenes que quieran integrarse en la disci
plina urtiversitaria tras superar las pruebas 
de acceso. En Getafe, y según Izquierda 
Unida, "va a haber aularios con alum
nos, pero la universidad no va a funcio
nar como tal". 
Esta no es sino una visión general de la 
enseñanza en Getafe, aún con muchas 
cosas por resolver. El camino y la sensibi
lidad política y social sobre este tema 
existen, ahora sólo falta que los poderes 
públicos prevean las necesidades que, no 
ya a corto plazo, sino durante un amplio 
trecho, van a suscitarse, porque, al menos 
la educación, no puede esperar hasta el 
92.■ 

Página 15 



_Local -----------

Recibieron la notificación ministerial dos semanas antes del comienzo del curso 

Más de 50 alumnos 
de un colegio público tienen 

que cambiar de centro 
Dos aulas completas del colegio público de Getafe Jorge Guillen tendrán 
·que cambiar de colegio, según la notificación ministerial recibida en el 
centro. La causa del cambio se debe a laf alta de infraestructura del] orge 
Guillen para impartir las materias de Inglés y Educación Física, según 
la nota ministerial. 

La Asociación de Padres de Alumnos del 
colegio no está de acuerdo con la medida 
por lo que se muestra dispuesta a no secun
darla y segura que es perfectamente facti
ble que los niños continuen recibiendo 
clase en el Jorge Guillén . 
La notificación ministerial fue recibida 
por los padres de los alumnos a dos sema
nas vista del comienw del nuevo curso 
académico. Esta circunstancia resulta pa
radójica si se tiene en cuenta que la orden 
estaba pasada por registro con fecha 11 de 
julio de 1989. La nota aconsejaba el tras
ladado de los niños al también colegio 
público Reina Sofía, a lo cual se niegan las 
madres o, en su defecto, proponía a los 
padres que buscarán un nuevo centro para 
sus hijos, proposición que carece de lógica 
si tenemos en cuenta las fechas en las que 
nos encontramos. 

52 alumnos afectados 

La medida afecta a 52 niños de quinto 

r . 

curso que deben de empezar este año 
sexto. Las madres se niegan al traslado por 
considerarlo improcedente y aseguran que 
"los niños llevan juntos desde primero, 
entre ellos se conocen bien y reina un 
buen ambiente, con esta medida se ten-

drían que dispersar". 
Al conocer la notificación ministerial la 
APA se puso en contacto con el concejal de 
cultura del ayuntamiento de Getafe, Ra
fael Caño, quien asegura que "la última 
palabra la tiene el Ministerio". Para el 
concejal la medida se encuadra dentro de 
las nuevas acciones que el Ministerio está 
emprediendo de cara a la nueva reforma en 
la enseñanza, de esta forma lo que se pre
tendería en este caso es separar los ciclos 
y no mantenerlos en el mismo centro. 
Las madres aseguran que el problema se 

1
: 

orre 
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viene planteando desde hace tiempo, si 
bien aseguran que la dirección del colegio 
les aseguró que los alumnos terminarían el 
octavo curso en el Jorge Guillen. En el 
caso de que las conversaciones entre la 
APA y el Ministerio no fructifiquen las 
madres acudirán con sus hijos el día 18 al 
Jorge Guillén. Para la presidenta de la 
AP A la única solución viable es "la read
misión de los niños en el Jorge Guillén". 

Retraso en la notificación 

Uno de los principales problemas r.dica 
en la tardía recepción, por parte de las 
familias implicadas, de la orden ministe
rial. Esta circunstancia hace que la única 
solución razonable propuesta por el Mi
nisterio sea la del traslado de los 52 alum
nos al colegio público Reina Sofía. Pese a 
que los padres la recibieron en la segunda 
semana del septiembre, la carta tenía fe~ 
cha del día 7 de julio y, como se reseñaba 
anteriormente, estaba pasada por registro 
el pasado 11 de julio, con lo cual habría 
existido tiempo suficiente para que la 
recepción por parte de las familias se 
hubiera producido con bastante más ante
lación. De haber sido así, la posibilidad del 
traslado a otro centro se habría visto faci
litado. 
Pese a la proximidad geográfica entre el 
Jorge Guillén y el Reina Sofía, los padres 
de los alumnos no están dispuestos al 
traslado, con lo cual el posible traslado a 
otro centro se vería agravado. 
La Asociación de Padres de Alumnos está 
manteniendo contactos con representan
tes del Ministerio con la intención de 
alcanzar un acuerdo satisfactorio para 
ambas partes.■ 

Gustavo Jerez 

• ".e: 

Rafael Caño 
asegura que la 
última palabra 
la tiene 
el Ministerio. 
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___________________ Flashes de una semana __ 

Reestructuración vial 
El ayuntamiento abrirá una 
investigación que, apoyándo
se en los informes de la policía 
municipal, estudiará el núme
ro de accidentes ocurridos en 
el cruce de la calle Gibraltar 
con la A venida de España, ya 
que el número de colisiones ha 
sido muy elevado durante los 
últimos meses, coincidiendo 
con la remodelación vial que 
recientemente se ha llevado a 
cabo en la A venida de España. 
Dependiendo de las conclusio
nes que obtenga el informe se 
podría llevar a cabo un nuevo 
cambio en el trazado de las 
vías.■ 

'~ 
~ 

lw-11,.-

~-

Día de Extremadura 
en Getafe 
El pasado día 8 tuvo lugar la 
celebración del Día de Extre
madura en Getafe. Al acto de 
conmemoración asistió el al
calde de la localidad, Pedro 
Castro, quien realizó la entre
ga simbólica de las llaves de la 
nueva sede para la Casa Regio
nal de Extremadura. Se lleva-

GET AFE EXPRES 

ronacabodiversasactividades 
cultural~s, actuaciones y jue
gos para los más pequeños. 
Colaboraron en la celebración 
del acto el Ayuntamiento de 
Getafe y la Consejería de 
Emigración de la Junta de 
Extremadura.■ 

-,~ 

Las lluvias inundan la 
C/ Madrid 
Con la llegada de las lluvias la 
calle Madrid se ha convertido 
en un auténtico barrizal intran
sitable. El gobierno municipal 
adoptará medidas para que los 
transeúntes puedan pasear por 
la céntrica vía sin tener que 
luchar contra el barro. Ante los 
insistentes rumores creados en 

tomo a la falta de fondos para 
finalizar la obra, Pedro Castro 
ha asegurado a GETAFE EX
PRES que se ha recibido la 
subvención de la Comunidad 
Autónoma, por cual no solo no 
falta dinero "sino que sobran 
250 millones".■ 

"Jugar en la Calle" 

Del 18 al 22 de septiembre 
tendrá lugar la celebración del 
la III Semana dedicada a las 
actividades culturales y lúdi
cas para los chavales de 6 a 14 
años de nuestra localidad. Es
tos encuentros, conoeidos 
popularmente como "Jugar 
en la Calle", contarán con ta
lleres de ecología, cocina, 
pintura, teatro, juegos de calle 

y animación. El presupuesto 
total asciende a 310.000 pese
tas, y en su elaboración han 
colaborado el ayuntamiento de 
Getafe, la Asociación de Mi
nusválidos, la Coordinadora 
Deportiva del barrio, el Centro 
San Isidro, el Centro Cívico de 
la Alhóndiga y ... todos los que 
se apunten .■ 
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El Partido 
Popular habla de 
300.000 metros 
cuadrados que se 
expropiarán en 
un futuro 
próximo 

El Ayuntamiento delimita los terrenos que se expropiarán para construir viviendas 

Jesús Neira: ''Hay una clara intención 
especulativa por parte de los propietarios'' 
Durante el pleno celebrado el pa
sado día 7 se aprobó la delimita
ción de los terrenos de "El Casar'' 
y "Los Espartales" que próxima
mente serán expropiados para la 
construcción de 1000 viviendas. 
LapropuestadelPSOEfue votada 
por Izquierda Unida y CDS mien
tras que el Partido Popular abogó 
por la vía de la negociación. 

Los terrenos de "El Casar" y "Los Espar
tales", propiedad de los agricultores, se
.rán expropiados próximamente. Los pro
pietarios recibirán en tomo a las 1000 
pesetas por mt.2, cantidad que el Ayunta
miento estima "razonable", mientras que 
los agricultores pretenden elevar el núme
ro de viviendas y dividirlo en porcentajes 
de renta libre y precio tasado. Ante esta 
situación las reuniones entre ambas partes 
continuarán, pero parece claro que el 
Ayuntamiento no cederá a sus 

pretensiones "porque el plan general no 
nos lo permite". 
El Partido Popular presentó una alternati
va a la propuesta que se centraba en el 
descarte de la expropiación y proponer la 
negociación como vía de mayores benefi
cios, ya que según dijo su portavoz, Jesús 
Carmelo,"consideramos que comprar 
trescientos y pico mil mts.1 a un precio 
determinado es un derroche de dinero" 
A lo largo del debate Jesús Carmel o recor
dó que hasta ahora no ha habido posibili-

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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dad de construir en Getafe por la falta de 
terreno y que "ahora es el momento de 
poner los cimientos de una vez por todas 
para asegurar la vivienda en Getafe, 

~ ., ; 

~/41<}_.., ... ~--~-

-

El suelo en Getafe se revaloriza 
continuamente 

porque antes las previsiones fueron 
malas y por eso la gente se tiene que ir a 
vivir a Parla o Fuenlabrada" 
A raíz de estas manifestaciones Jesús 
Neira, concejal de urbanismo del PSOE, 
arremetió contra los propietarios y afirmó 
que "hay una clara intención especulati
va en la retención del suelo por su parte, 
que nos pejudica claramente en la cons
trucción de nuevas viviendas" 
En esta primera fase serán 1000 las vi vien
das a construir, punto en el que el partido 
popular se mantuvo discordante, al consi
derar que se podrían realizar muchas más. 
A lo que el concejal de urbanismo replicó 

que en breve la Delegación de urbanismo 
realizará estudios sobre las necesidades de 
vivienda pública y privada en Getafe, 
"por lo que a partir de estas 1000 hare
mos más hasta llegar a las 6000" 
Izquierda Unida se centró tan sólo en hacer 
propósitos para que el siguiente "paquete" 
de viviendas sea más grande y se eleve a 
otros estamentos, no sólo al local, mien
tras que el CDS se limitó a votar a favor de 
la propuesta de expropiación, aunque en 
un principio propuso otras soluciones.■ 

José L. Corrochano 

"Son pocas 1000 viviendas" 

Las mayores discrepancias surgieron de la discusión entte el 
concejal de urbanismo, Jesús Neira, y el p0rtavoz del GrupO 
popular, Jesús Carmelo. Se iniciaba con la afirmación de este 
último de que dadas las necesidades "en este momento so• pocas 
las 1000 viviendas ", a lo que el partido socialista replicaba con 
"la existencia de 3910 viviendas de renta libre por edificar en 
el ·11ercial, Laguna, Ventorro y La Rabia" y continuaba 
exponiendo "que el coste de \as viviendas de precio tasado será 
de 7,5 millones por 90 mts."', Mientras tanto, Jesús carrnelo se 
comprometía a realizar un estudio en el que se podrían conseguir 
un mayor número de terrenos a un menor preéio, ya "que cuan tas 
más viviendas se puedan edificar mejor se apretará a \os 
constructores para que rebaie• sus beneficios",■ 

MUEBLES DECORACION 

VILLAVERDE, 36 
LEGANES, 25 
PLAZA PINTO, 1 

GETAFE EXPRES 

"9dea:/' 
CREAMOS HOGAR Y DECORAMOS SU PISO 

PRESUPUESTOS GRATUITOS DE DECORACION 

¡¡ CONSULTENOS !! 

GETAFE (Madrid) 
TELEFONO 695 03 44 
TELEFONO 682 34 37 

ALMACEN 
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GEMOSA 
C/. MADRID, 121 
28903 GETAFE 

¡INFORMESE YA!OPELS 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

-TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

REGALAMOS 
UN RADIO-CASETTE 
(POR LA COMPRA DE CADA VEHICULO DE OCASION) 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 
□~ RAFAEL PEREZ BUITRAGO 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 
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EL TINGLADO GETAFENSE 

Qué pena de 3 % 
-¿Recuerdan ustedes, queridos lectores, aquel famoso 3% de Leguina (si , 
hombre, aquel sobre el IRPF)), y que al final por sabia decisión popular no pudo 
ponerse en práctica? 
- Pues en Getafe, la fatídica cifra del 3% se ha vuelto a poner de moda y, en los 
llamados"mentideros de la villa' ', se rumorea que este 3 % tampoco se va a poder 
aplicar en su "faceta correspondiente". 
Y es que hay penalizaciones y "penalizaciones" y, claro, cuando hay que 
aplicárselo a los chaqueteros y oportunistas, aunque presuman de no serlo, el que 
lo tiene que aplicar se lo piensa dos veces. ¿Será acaso como "premio" a los 
servicios prestados? ¿O, más bien, por pena y misericordia, al comprobar 
detenidamente que ya bastante castigo tienen con el trabajo realizado y el coste 
que les ha supuesto? 

O, ¿acaso ha existido un "posterior" y "justo" análisis del pliego de condiciones, 
que bien clarito lo ponía, y no se han tenido en cuenta favoritismos, enchufismos 
u otros elementos ajenos a los que marcaba el mismo pliego? 
- Aunque, en este caso, se puede hablar de "negocietes" y "arrimaos de nuevo 
cuño", que pensaban que todo era cuestión de "coser" y"contar". Coser a mano, 
claro está.■ 

- A comer, sé tú el primero; a pelear ni el postrero 

- A cuenta de los gitanos hurtan muchos castellanos 

- "Algo es algo". Y roia la correa el galgo 

- A los tontos y porfiados, la mejor bofetada es dejarlos 

- Antes de decir de otro: "cojo es", mírate tú los pies 

- Al son que me tocan bailo 

- Al mal aire darle calle 

- A cada paje, su ropaje 

Hazte socio 
de la Cruz Roja. 

- Harás 
bien 

NOMBRE Y APELLIDOS ______ _ 

DIRECCION _ _ _______ _ 

CODIGO POSTAL Y POBLACION ___ _ 

FECHA ____ _ DNJ ____ _ 

DATOS BANCARIOS 
(Banco o Ca1a y Nº de cuenta) _____ _ 

M~OO~A _ _______ _ 

SUCURSAL 
DIRECCION 

Sr Duector 
Ruego abonen a CRUZ ROJA ESPAÑOLA, con cargo 
a m1 cuenta comente/libreta vistanº ___ , los 
recibos anuales correspondientes a m1 aponac1ón 
como socio colaborador 
FECHA 
FIRMA 

CUOTA ANl)AL 
□ 2.400 Ptas. 
□ 5. 000 Ptas. 
□ Otra supenor • . . Ptas. 

Enviar cumplimentado a: 
Asamblea Comarcal de 

Cruz Roja Española 
C/ Leganés, 15 

28902 GETAFE (MADRID) 
Tel. 695 60 47 
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GABINETE RADIOLOGICO 

·NADUNA 
* RADIOLOGIA GENERAL 
* ECOGRAFIAS 

Trabaiamos con las siguientes Sociedades: 
ASISA - SANITAS - ,A,DESLAS - PREVIASA ESFERA 
MEDICA - U. MADRILEÑA - y Particulares. 

Horario: 
Lunes a Viernes de l O a 13 y de 15 a 20 horas 

Cuestas Bajas, 13 Teléfono 682 27 50 GETAFE 
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COMERCIAL 

FRIMARROD, S.L. 
REFRIGERACION INDUSTRIAL 

APARATOS ALIMENTACION - HOSTELERIA 
C/. Capitán Carlos Haya, 8 Telef .: 695 23 96 
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----------- 'Puebl6s_ 

Leganés 

300 millones en áreas . 
forestales 
El ayuntamiento de Leganés destinará una importante partida presupuestaria a la 
repoblación forestal del municipio. La cantidad, 300 millones de pts., se destinará en 
su mayor parte al Parque Polvoranca que recibirá 200 millones para la repoblación . 
Le siguen en importancia las replantaciones del Parque Butarque en el barrio de La 
Fortuna, con un presupuesto de 40 millones de pts. y la del barrio del Carrascal. 
El resto del presupuesto, 160 millones de pts., se utilizará en la plantación y limpieza 
de accesos tradicionales a Leganés, como los accesos al Parque Polvoranca, la vía de 
circunvalación Alcorcón-Fuenlabrada, el acceso por la plaza Elíptica y Carabanchel y 
la carretera hacia el barrio La Fortuna. 

Fuenlabrada 

Presuntas irregularidades en el 
mantenimiento de parques 
El grupo de IU de Fuenlabrada ha denunciado presuntas irregularidades en las 
actividades de mantenimiento de parques y jardines de la localidad. Según este grupo, 
los jóvenes contratados por el Instituto Nacional de Empleo, INEM, están trabajando en 
zonas privadas cuando debían estar en áreas municipales. 
El concejal comunista José Rodriguez Regadera ha declarado que presume haber visto 
trabajar a estos jóvenes en zonas privadas como Fuenlabrada 2 o Lorea. Esto supondría 
irregularidades en cuanto que se están anulando contratos posibles de otro personal. El 
concejal comunista propusó una investigación sobre el tema en la primera reunión de 
la comisión de urbanismo. 
No obstante responsables del gobierno socialista han negado toda posibilidad de que ésto 
sea cierto. El concejal de juventud se ha apresurado a desmentir que los contratados por 
el Inem trabajen en áreas privadas, argumentando que las acusaciones son "maniobras 
electoralistas".■ 

Encuesta sobre sanidad 
La Comisión de Sanidad de Parla ha elaborado un cuestionario para repartirlo entre la 
población afín de recoger peticiones y finnas para la mejora de la situación sanitaria. 
Se trata de instar al INSALUD para que acelere la tenninación del hospital de Getafe, 
que también atenderá a la población parleña. 
Así mismo se instará a las autoridades a que mejores las condiciones sanitarias del área 
10, que incluye a la zona sur.■ 

E.G. 
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Parla 

Insuficiencias 
en las 

,., 

ensenanzas 
medias 
Las Asociaciones de Padres de varios 
institutos de Parla se han reunido con el 
alcalde de Parla, Pedro Bermejo, para 
buscar una solución al tema del doble 
tumo en los institutos. 
La falta de institutos ante la gran demanda 
de estudiantes de B UP ha creado, como en 
otras localidades limitrofes, el doble turno 
en los insuficientes institutos como única 
solución. Los padres presentaron ~l alcal
de de la localidad una alternativa al doble . 
tumo en algunos institutos, como utilizar 
aulas vacías de algunos colegios. Se inten
ta evitar así la concentración de horas de 
clase en los institutos que siguen el doble 
tumo y el problema del horario y la inse
guridad. Se protestó parla altas horas de la 
noche a las que salían los alumnos del 
tumo de noche de los institutos .■ 
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EXPONGA 
SUS QUEJAS 

Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nQ del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando por teléfono. 

~ 
682 58 64 

lio. 

Políticos e insultos 

No acaba de comenzar la cam
paña electoral y lo único que he 
escuchado en la radio y leido en 
los periódicos son las descalifi
caciones e insultos que se han 
lanzado entre unos y otros. To
davía no se tienen perfilados los 
diferentes programas y ya se han 
llamado de todo lo que se pue
den llamar, o mejor dicho, de 
casi todo. Porque habrá que ver 
cómo termina. 
Una vez más, y son ya muchas, 
los políticos se merecen un 
merecido tirón de orejas por 
parte de toda la ciudadanía, que 
a veces tiene que soportar, inclu
so sintiendo vergüenza ajena, 
las disputas políticas y el juego 
en el que se sumergen y sumer
gen a la población los lideres de 
los distintos partidos. 
Mas les valdría limitarse a dar a 
conocer a la opinión pública qué 
es lo que van a hacer o dejar de 
hacer si salen elegidos, aunque 
la verdad sea dicha, las escasas 
ocasiones en que lo hacen no 
resultan ser demasiado sinceros . 
Critican e intentan evitar la abs-
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lo posible, no entiendo porque 
algunos se apresuran a quitar el 
silenciador a su máquina sabien
do las molestias que ello ocasio
na a la mayoría de la gente. 
Los excesos de ruidos tendrían 
que ser seriamente penalizados, 
no sólo en el caso de los locales 
cerrados, sino en todos. Y este se 
me antoja como un buen caso 
para intentar salvaguardar lo que 
bien se podría denominar como 
el "orden acústico", por muy 
pedante que resulte. 

tención del electorado, pero son 
ellos los únicos culpables y res
ponsables de que se produzca 
esa abstención, de que el electo
rado se sienta cansado y engaña
do por los que deben de regir los 
destinos del país . 
Terminarán consiguiendo que 
las elecciones carezcan de inte
rés para la totalidad de los 
ciudadanos .■ 

Adolfo Aguado 

Las motos y los ruidos 

La moda de las motos parece que 
tiene que ir unida a la moda del 
ruido. Teniendo la posibilidad 

{!jf!(§) 

Creo que las autoridades muni
cipales deberían de actuar sin 
contemplaciones en un asunto 
que afecta a un número tan im
portante de ciudadanos como 
este que me ocupa.■ 

Luis A. Bautista 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDO LOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE 
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Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informátrco que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los 
mejores modelos disponibles en el 
mercado . 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 
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UNISYS 

_ rh:;,ii HEWLETT 
lanclan ~~ PACKAR□ 

SEAINGE. S.A.. lr,fórmese y asista a r,1...1estr<>s c1...1rs<>s -de fe>rmaciór, er, s1...1s distir,tas especialidades 

¡CONOZCANOS, ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

SEl/lf.2 
CENTRO DE ESTUDIOS INFORMA TICOS 

Av. Portugal, K) 

614 07 65 
MOSTOLES 

. 
IIEB/11 ll' 5 

CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

4 ~lRCie 
1>Y ~ 'J'"t 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 
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Con un origen y un desarrollo envueltos en la polémica 

La 111 Fase 
del Polígono 
San Marcos 
en marcha 
El sistema de expropiación forzosa de terrenos 
adoptado por el ayuntamiento pone 
en marcha la adjudicación de parcelas 
industriales a más de 40 empresas seleccionadas 
entre 600, una numerosa demanda que 
evidencia la escasez de suelo industrial. 

La esperada 3' fase del Polígono 

industrial San Marcos por fín se pone en 
marcha. El último tramite de delimitación 
de terrenos de la 3ª fase y la iniciación del, 
expediente de expropiación forzosa han 
sido aprobados en el primer pleno celebra
do tras el período vacacional. 
Tras más de 20 meses de negociaciones 
entre el SEPES, Sociedad Estatal para la 
Promoción y Equipamiento del Suelo, y el 
ayuntamiento getafense, el mes de sep
tiembre marca la definitiva decisión de 
expropiar terrenos para el desarrollo de la 
3ª fase a pesar de la oposición de algunos 
propietarios y del Partido Popular. 
El control del desarrollo de esta fase lo 
tendrá el SEPES. No obstante aún quedan 
varios tramites antes de comenzar las 
obras en un plazo de 4 ó 6 meses. Se abre 
ahora un período para llegar a un acuerdo 
en cuanto a la valoración de las parcelas, 
acuerdo que no estará exento de conflicti-
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vidad. Posteriormente se abrirá el período 
de urbanización por lo que las parcelas 
utilizables no estarán disponibles proba
blemente antes del 90 si se sigue un ritmo 
normal. 

20 hectáreas para más de 40 empresas 

A lo largo de más de 270 .000 m. 2 de terreno 
se desarrollará la 3ª fase del polígono 
industrial San Marcos. Las parcelas dispo-

El gran número de . 
empresas demandantes 
que quedan Juera de la 
selección da idea 
de la escasez de 
terreno industrial en 
Getafe 

ni bles se repartirán entre 30 y 45 empresas 
de las solicitantes. No obstante las solici
tudes susperan una lista de 600 empresas 
que deberán pasar una rigurosa selección 
para poder acceder a los terrenos. Según 
declara a Getafe Expres el concejal de 
promoción industrial, Francisco Hita, "la 
selección se hará conforme a criterios 
como la creación de puestos de trabajo 
y el estudio del sector que vayan a des
arrollar. Según ésto propondremos 
algunas al SEPES para que les venda el 
terreÓo". 
La hoja de solicitud de terrenos para la 3ª 
fase donde las empresas especifican su 
actividad, la inversión prevista y sobre 
todo los puestos de traabajo que van a 
ofrecer y si son de nueva creación o no, ha 
sido realizada por centenares de empresas. 
Estas se someterán a una primera selec
ción y posteriormente a una entrevista. 
El gran número de empresas demandantes 
que quedan fuera de la selección da idea de 
la escasez de terreno industrial en Getafe 
"falta muchísimo terreno industrial", 
afirma Francisco Hita. No obstante el 
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ayuntamiento y la Comunidad Autónoma 
están preparando nuevo suelo industrial. 

Expropiación forzosa 

El sistema de expropiación como método 
para conseguir los terrenos para la 3ª fase 
ha despertado una fuerte polémica. Según 
el gobierno socialista ha sido necesario 
adoptar este sistema "en Getafe la pro
piedad del suelo está en manos de 7 u 8 
familias, que no digo que esté bien o mal 
pero es así, controlan el 80 % del suelo en 

GET AFE EXPRES 

Getafe. En la medida en que estos seño
res quieran llegar a acuerdos razona
bles con el ayuntamiento estamos abier
tos, pero si ésto no existe, no tenemos 
más remedio que expropiar", afirma 
Francisco Hita. 
No obstante el Partido Popular se ha 
opuesto en todo momento al sistema de 
expropiación forzosa y a la gestión del 
SEPES. Según declara Jesús Carmelo 
Esteban, portavoz del PP"se han plantea
do otras alternativas y se han presenta
do por registro a petición de una serie de 

"En Getafe 
la propiedad del suelo 
está en manos de 
7 u 8 familias, 
que controlan 
el 80% del suelo" 

personas afectadas. Se trata de un siste
ma que garantice el desarrollo serio, 
que SEPES no hace, rápido y con pre
cios controlados". El PP proponía entre
gar el desarrollo de la 3ª fase a una inicia
tiva privada controlada, oponiéndose en 
todo momento a la labor del SEPES. Esta 
oposición a la Sociedad Estatal se argu
menta en la gestión que ha hecho ya en las 
anteriores fases de San Marcos. 
Precisamente el pasado mes de julio la 
junta directiva de San MlRCOS estuv al 
borde de la disolución tras la polémica 
con el SEPES . Esta Sociedad que debía 
encargarse del ajardinamiento y equipa
miento del polígono prolongó excesiva
mente los plans de su actividad desgas
tando la paciencia de los empresarios. 
Solucionados momentaneamente los 
problemas, los empresarios de San Mar
cos esperan la iniciación de la 3ª fase "es
tamos deseando que empiece, sobre 
todo por la creación de más puestos de 
trabajo", nos señala Antonio Barriope
dro, presidente del polígono San Marcos. 
La 3ª fase de San Marcos se sumará a los 
500.000 m2 como zona industrial de las 
anterio~es fases, por lo que San Marcos se 
convertirá en una importante zona indus
trial de unos 800.000m2

• 

La 2ª fase de desarrollo del polígono fue 
la más amplia y la 3ª ha contado con una 
prolongación en el tiempo "se han debi
do a problemas como el anterior pro
yecto del Tren de Alta Velocidad, TA V, 
que pasaba por ahí", señala Jesús Neira, 
concejal de urbanismo. 
No obstante transgrediendo problemas y 
polémicas la 3ª fase del Polígono San 
Marcos se ha puesto en marcha.■ 

Esther García 
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A las ocho y media de la 
mañana no es fácil ver una cara 
sonriente. 

Este es el reto diario de 
Alfonso Arús: coger la nada 

• 

divertida actualidad política, 
económica y social, pasarla por su 
peculiar filtro de optimismo, ironía 
y disparate y conseguir que, a 
pesar de todo, te mueras de risa. 

60 Emisoras y tú, 
en.Cadena. 

En Cataluña 
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Dos millones de nuevo suelo 
industrial en el mercado 
Los próximos cuatro años podrán estar 
cubiertas las necesidades de suelo indus
trial. Más de 2 millones y medio de metros 
cuadrados de suelo industrial podrán estar 
en el mercado con la puesta en marcha de 
nuevos polígonos industriales. 
Sumándose a la 3ª fase del polígono San 
Marcos estarán presentes las parcelas del 
polígono Los Olivos, con una extensión de 
600.000 metros cuadrados, la zona de Los 
Molinos, con 400.000 metros cuadrados y 
el gran terreno industrial para grandes 
empresas. Este estará situado entre Getafe 
y Pinto, a un lado se construirá el Centro 
Internacional de Transportes y a otro se 
situarán grandes industrias.■ 

Adjudicación del 
centro comercial 
en el polígono 
San Marcos 

La adjudicación de las obras para el centro 
comercial del polígono industrial San 
Marcos se realizará este mes, tras la pre
sentación de los pliegos de condiciones. 
De esta forma las obras podrían comenzar 
el próximo mes de octubre, con un presu
puesto inicial de 350 millones de pts . 
El centro comercial dará servicio al polí
gono y concentrará en sus instalaciones 
cafeterías, restaurantes, escuelas de ofi
cios, oficinas bancarias y de correos.■ 

E.G. 

Próximo funcionamiento de la entidad de 
conservación de San Marcos 
La entidad de conservación del polígono 
San Marcos se pondrá en marcha proxima
mente. Tras la aprobación de los estatutos 
de la entidad el pasado 31 de julio y el 
transcurso de un mes para las pertinentes 
alegaciones, la entidad ya ha adquirido 
legalidad. 

Estatal para la Promoción y Equipamiento 
del Suelo, que se encargaba hasta ahora 

del equipamiento y ajardinamiento del 
polígono .■ 

Esta junta se encargará de supervisar los 
equipamientos del Polígono . No obstante 
hasta el momento no funcionará hasta que 
se arreglen los desperfectos actuales del 
Polígono, a cargo del SEPES, Sociedad 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquería 
C/. Madrid, 20 
Teléf.: 695 70 23 
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SI QUIERE UN SERVICIO 
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Limpieza de todo tipo de superficies: 
• OFICINAS 

• LOCALES 

• NAVES INDUSTRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BANCOS, COMUNIDADES, ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 

■ Lavado de entelados y moquetas, etc ... 

- Disponemos de los sistemas y maquinaría n1ás 
modernos para facilitarles u11 servicio 
especializado y de total ga1·antía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A 
Avda. · Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Teléfono: 693 18 87 
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José Manuel Arcos: 
un campeón de España 
que ''huye'' de Getaf e 
José Manuel Arcos es joven, sincero y, ante todo, un ganador. En el 
pasado Campeonato de España de octatlon batió el record de 
España con 5511 puntos, seguido de un atleta catalán. A pesar de lo 
publicado por algún que otro desinformado, José Manuel Arcos no 
se quedará este año en Getafe y ni siquiera, según sus palabras, ha 
recibido una sola llamada por parte de la F.P.D. (Fundación Pública 
de Deportes). Arcos entrena todos los días haciendo primero técnica 
y luego ejercicios para coger potencia. En sus principios fue corredor 
de fondo y llegó a hacer grandes proezas sin haber entrenado apenas. 
Hasta ahora, sus máximo logro en la alta competición había sido en 
infantil que consiguió un sexto puesto. Se quejadequeen las escuelas 
de atletismo de la F .P.D. no se practica tal deporte, ya que únicamente 

-
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se corre y eso, para él no es hacer atletismo. Siempre ha salido en 
defensa de sus compañeros, incluso ha hecho en más de una ocasión, 
alguna declaración en contra de las instituciones que rigen el deporte 
de nuestra localidad. Se siente muy unido a su entrenador, Manuel 
Fácila, que le ha convertido en lo que ahora es. Su intención es 
recalar en el Larios junior, equipo campeón de la categoría en la 
pasada temporada. Sus compañeros de mayor edad marcharan al 
Tajamar. Por fin, podrá entrenar como a él le gusta. Sin tener que 
arrastrar las colchonetas para colocarlas con sus propias manos y sin 
correr el riesgo de clavar su jabalina a algun compañero que esté 
entrenando en esos momentos. Atrás quedan sus entrenamientos en 
el campo de los PP. Escolapios y la negligencia de los encargados 
del mantenimiento del polideportivo. Ahora es su oportunidad de 
demostrar hasta dónde puede llegar.■ 

Diario desde la grada 

Fusiones y 
refundaciones 

Raul Castillo. 
Cuando parecía que, al regreso de las vaca
ciones, el panorama deportivo getafense iba 
a estar en calma chicha, ¡Zas!, vael Sr.Santos 
Vázquez, director de la F.P.D. y se saca un as 
de la manga. La sorpresa que nos tenía reser
vada era la refundación del baloncesto y el 
balonmano getafense. ¿En qué consiste la re
fundación? Pues bien, tal proceso consiste en 
llevar a cabo una reestructuración del balon
cesto y el balonmano de base y ponerlo en 
conexión con los equipos federados de este1 
deporte que pasarían a formar un único 
equipo. Las ventajas que se derivarían de 
todo este tinglado están claras: mayor canti
dad de jugadores para un sólo club, equipos 
de élite para jóvenes jugadores y los gastos de 
equipo se sufragarían a medias. Podría surgir 
el inconveniente de que nos cargaramos el 
deporte de base, ya que, en Getafe, los únicos 
que tendrían probabilidades de llegar arriba 
serían los mejores. Existe una clara contra
dicción entre la política que se va a seguir en 
el caso de estos deportes y la política que se 
lleva a cabo con el atletismo. Los atletas de 
élite de Getafe se quejan de que no cuentan 
con las condiciones materiales necesarias 
para explotar sus cualidades y de que en 
Getafe, sólo se puede hacer atletismo de base. 
No sabemos a que se debe esta patente contra
dicción. Algunos de los atletas de élite de 
Getafe me han comentado que se van y que no 
quieren saber nada del deporte local. Parti
cularmente, estoy encantado con la idea de 
que se hagan estas fusiones, pero ¿No se debe
rían hacer con el atletismo tambien? Confio 
en el proyecto y tengo fe en que se den las 
mismas oportunidades a todos los deportes. 
No me gustaría empezar septiembre lamen
tándome ya de los agravios sufridos por los 
deportistas. De momento, confío en que este 
proyecto salga adelante por el bien de nuestro 
deporte y se aten los cabos sueltos de este 
magnífico plan.■ 
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El proyecto de la F.P.D. afectará también al balonmano 

Getaf e Sport y C.D.M. 
de baloncesto se fusionan 

En los próximos días, se va a producir en nuestra localidad la fusión de los equipos de baloncesto C.D.M. 
y Getafe Sport, patro'Cinados por la firma Mudespa y de los equipos de balonmano como Comercial 

Pescados (femenino) y Burundunes (masculino) con equipos de las mismas modalidades. 
Esto hará que los equipos adquieran un mayor potencial económico y deportivo, ya que tendrán como 

apoyo en el aspecto económico a varias firmas patrocinadoras y en el aspecto deportivo, 
contarán con los equipos restantes de categorías inferiores que pasarán a ser una especie de cantera 

estructurada. El plan puede extenderse a otros deportes como el atletismo, pero todavía no está 
confirmado. El proyecto será presentado a los medios de comunicación en los próximos días. 

Suena el teléfono. LLevamos toda la 
mañana intentando contactar con Santos 
Vázquez, director de la F.P.D. De repente 
una voz nos contesta: 
-No puede atenderle. Está reunido. 
Ante mi voz de contrariedad y de desespe
ración, la mujer contesta: 
-Espera un momento. 
Por fin consigo hablar con él y le pido algo 
de información acerca de las fusiones 
preguntándole: 

Preg.-¿Qué nos puedes decir acerca de 
las fusiones entre Getafe Sport y 
C.D.M.? 

Resp.- No hay que ver el tema desde un 
punto de vista tan arbitrario. No es una 
fusión Getafe Sport-Mudespa, sino que 
hay un convenio con todo el baloncesto y 
otro con el balonmano. Es una jugada 
grande y ambiciosa que presentaremos a 
los medios de comunicación cuando esté 
firmada .. En estos días, estamos teniendo 
reuniones, una detrás de otra con los clubs 
implicados y cuando la cosa esté hecha, ya 
lo comunicaremos. 

¿En qué consisten estas fusiones? 

La idea es que se estructure el baloncesto 
y el balonmano en Getafe a través de los 
clubs que ya están creados. No parece que 
se actúe con lógica, por ejemplo en el 
baloncesto, cuando dejamos que existan 
dos equipos en primera división autonó
mica, y si se fusionan se potenciará mucho 
más el baloncesto. Y si además, detrás de 
esto hay una estructura, una cantera y el 

Santos Vázquez, director de la F.P.D. 

apoyo técnico de la F.P.D. todo funciona
rá mucho mejor. 

¿ Qué beneficios adquieren los clubs con 
estas fusiones? 

En principio, los dos equipos que se fusio
nan se potenciaran y tendrán el doble de 
jugadores. Así el baloncesto se estructura 
desde las categorías inferiores hasta la 
categoría senior y cualquier jugador que 
destaque tiene garantizada la salida a la 

SUPLEMENTO DEPORTIVO Pág. 2 

alta competición desde su propio pueblo. 
Creo que con esta fusión salimos benefi
ciados todos. 

¿Cuánto tiempo de espera nos queda 
para que este proyecto cuaje? 

La cosa está muy madura. En un par de 
reuniones se llegará a un acuerdo en las 
cuestiones primordiales como son el dine
ro y las subvenciones. En cúanto a este 
hecho, convocaremos una rueda de pren-
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sa, con todos los protagonistas, inclusive 
el concejal que estará presente en todo 
momento y será el que estampe la firma en 
los acuerdos alcanzados. 

¿Qué firmas están implicadas en el 
proyecto? 

Mudespa que será la firma encargada de 
patrocinar al baloncesto masculino. Por 
otro lado está S.E.H.L.S.A. en el area del 
baloncesto femenino . Comercial Pesca
dos se encargará del balonmano fem~ni 
no. En el balonmano masculino no se sabe 
todavía ya que la firma que se iba a encar
gar de ello, está patrocinando equipos de 
fútbol. Esto es en un principio, pero si 
hacemos un proyecto atractivo y bonito , 
podemos enganchar a más casas comer
ciales ya que va a ser un proyecto rentable 
para todos. 

Getafe Sport: el precedente 
de las refumlaciones 

El equipo de Getafe Sport ha sido el 
promotor de esta idea, ya que ellos la 
sugirieron a la F.P.D. hace ya algún tiem
po. Nos pasamos toda la mañana, intentan
do contactar con Florencio, presidente 
del Getafe Sport y sólo a última hora de 
la noche conseguimos localizarle en el 
polideportivo Magallanes. La conversa
ción que manteníamos con él era la si
guiente: 

¿Qué beneficios obteneis de la refunda
ciím? 

Los beneficios son claros y evidentes por 
sí mismos. Al juntarse los equipos, los 
costes de subvención van a ser menores y 
por otra parte, las firmas que nos van a 
patrocinar ofrecerán algún dinero para 
sufragar nuestros gastos. Además, los 
jugadores podrán aspirar a estar en catego
rías demayornivel. Lo que está muy claro, 
es que nosotros lo que buscamos es bene
ficiar a los jugadores, los directivos no 
obtendremos ningun beneficio de esto. 

Sus jugadores, ¿cómo han reaccionado? 

Ellos han tenido las consiguientes reticen
cias a mezclarse con otros chavales como 
gente joven que son, pero posteriormente 
lo han aceptado muy bien. Los jugadores 
del C.D.M. son los que creo que han 

Florencio, presidente del Getafe Sport 

tenido más miramientos a la hora de re
fundarse. De todas formas, los hemos con
vocado para una reunión la próxima 
semana y allí les explicaremos el asunto 
más detenidamente. 

¿De quién surgió la idea? 

La idea fue mía concretamente y yo se la 
expuse a la F.P.D. cuyos dirigentes la 
acogieron muy bien. Desde que la idea 
llegó a sus despachos, ellos han estado 
trabajando para llegar a conseguir esto. La 
cosa se puede decir que está naciendo y 
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que todavía faltan algunos cabos por atar. 

¿ Os da alguna retribución la F.P.D. por 
fusionaros? · 

Todavía faltan cifras por concretar y que
dan algunas reuniones pendientes, pero 
está claro que la F.P.D. nos ofrece algún 
dinero por fusionamos. De todas formas 
este proyecto, ya lo divulgaremos en una 
rueda de prensa que se celebrará más 
adelante.■ 

R.C. 
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LA MAS ALTA PRECISI 

Con los procesos de control numérico conseguimos 
la precisión y producción necesarias, 
en las piezas más diversas. 
El control de calidad aplicado a todos nuestros 
fabricados, garantiza la fiabilidad de los mismos. 

lil•t·W•!:!G• 
Lapeado de 
diámetros exteriores 
de gran producción. 
Los acabados 
conseguidos son de 
un alto grado de 
calidad. 

;lSU#M·S•i•■ 
~H•:VH;\ef:W 

Adecuado para 
medianas y grandes 
series de diversas 
piezas cilíndricas 
como: ejes, bulones, 
pasadores, pernos, etc. 
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N A SU SERVICIO 

,. 
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Tomando como centraje el propio eje de 
la pieza conseguimos la redondez, formas 
y medidas requeridas. 

l;f •iU·!•i•i•bl;f •■ 
Aportación de película· de cromo, mediante 
procesos elecrolíticos. Las propiedades de 
este depósito, en cuanto a dureza y 
coeficiente de rozamiento son extremas. • 

fll-ti•(i@U•j~••iiM•ii•i;(i--11 1'.¡1R•W--ii,J100J 
Nuestros motores reconstruidos, responden a 
todas las exigencias de origen. El proceso de 
reconstrucción se lleva a cabo metódicamente, 
en nuestras modernas instalaciones. 

~ -·~~ 1 a 

Mediante esta operación logramos 
la precisión y el acabado exigido 

en cada caso. 

N uestro Grupo de Empresas fabrica pie
zas y componentes para las empresas lí
deres de los sectores de Automoción. 

Naval. Aeronáutica. Petroquímica, Papeleras 
Centrales Energéticas. Obras Públicas y Bie
nes de Equipo en general. 
Fabricamos sobre plano o muestra las piezas 
más diversas 
Dentro de nuestro programa de producción en
cajan desde una pieza hasta grandes series 
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Organizado por el club de ajedrez "El Bercial" 

El primer "Villa de Getaf e" 
de ajedrez a escena 
Durante los días 15, 16 y 17 de septiembre se celebrará en el barrio 
getafense de El Bercial el primer torneo ''Villa de Getafe" cuya organi
zación correrá a cargo del club de ajedrez "El Bercial". Este evento ha 
sido patrocinado por diversas kntidades comerciales y el apoyo principal 
ha venido por parte de nuestra F.P.D. (Fundación Pública de Deportes) 
que ha subvencionado el trofeo con cien mil pesetas. En conversación 
telefónica, su organizador, Agustín Ruiz, nos comentó algunos de los 
proyectos que se tienen intención de sacar adelante y como se fraguó la 
consecución de este campeonato. Las autoridades de nuestra localidad, 
entre ellas el alcalde, Pedro Castro, se han comprometido a asistir a la 
entrega de trofeos y a seguir patrocinando otras actividades pertenecien
tes al ámbito del ajedrez. 

A los getafenses aficionados al ajedrez les 
parecerá algo inaudito, ya que ante el 
inminente derrumbamiento del Club Xe
tafe de ajedrez que tiene algún que otro 
problema para salir adelante, nadie podía 
pensar que las autoridades de nuestra loca
lidad se dignaran en patrocinar un torneo 
de ajedrez y, por si fuera poco, nos honra
ran denominándole "Villa de Getafe". La 
cosa se fraguó en estos meses atrás gracias 
al club "El Bercial" y alrededor de quince 
personas que se "patearon"todas las con
cejalías habidas y por haber, y todos los 
habitáculos que pueden albergar a nues
tros funcionarios municipales. Y, despué3 
de todo, consiguieron una subvención de 
70.000 pesetas que posteriormente se 

convirtieron en cien mil (30.000 más) por 
parte de la concejalía de deporte para 
organizar el primer torneo "Villa de 
Getafe". Las fechas señaladas para la 

Nuestro club es el 
representante del ajedrez 

en Getafe, por tanto, . 
es normal que el torneo 

de nuestra localidad 
se celebre en nuestros 

locales. 

celebración del campeonato son el día 15 
a las 19 horas y los días 16 y 17 a las 10 
horas. El lugar elegido para la que se 
realize el campeonato es el local del club 
de ajedrez "El Bercial" sito en la calle 
Italia s/n. Está prometida y comprometi
da la asistencia del alcalde de nuestra 
localidad, Pedro Castro, y de algunos 
concejales. 
Aunque pueda extrañar que la celebración 
del torneo sea en este barrio, es lógico por
que, como. nos comenta Agustín Ruiz: 
"Nuestro club es el representante del 
ajedrez en Getafe de cara a los campeo-

Materiales de Con·strucción CORTES 
AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarená, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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natos de la Comunidad de Madrid y 
alguno de nuestros equipos disputan la 
diferentes ligas de la federación, por 
tanto, es normal que el torneo de nues
tra localidad se celebre en nuestros 
locales".El ambiente que hay de cara al 
campeonato es bueno tanto por parte de la 
organización, prensa y autoridades; sin 
embargo la coincidencia de fechas con el 
torneo más prestigioso del ajedrez madri
leño que se celebra este año en la localidad 
de Parla puede restar, y de hecho lo va a 
hacer, participantes de élite a nuestro tor
neo. 
Además del apoyo oficial, se cuenta con el 
respaldo de diversas entidades como Caja 
Madrid, restaurante Barroso, Jualgo y 
Trinaranjus que será la firma que done 
los trofeos.El sistema que se va a seguir 
para disputar el torneo es el de tipo suizo, 
consistente en que cada jugador dispute la 

G A T 1J9 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

partida con el compañero que tenga pun
tuaciones similares, así durante siete ron
das. 
El trabajo de Agustín Ruiz y sus compa
ñeros ha conseguido arrancar alguna que 
otra promesa de las autoridades locales. Se 
estuvo hablando con el rector de la Uni-

Se estuvo hablando 
con el rector 

de la universidad Carlos III, 
Gregario Peces Barba, 

con el fin de que, 
en los cursos de verano 

que esta universidad 
organize, se incluya como 

actividad el ajedrez 

versidad Carlos 111, Gregorio Peces 
Barba, con el fin de que, en los cursos de 
verano que esta universidad organize, se 
incluya como actividad el ajedrez. Desco
nocemos las posibilidades que tendrá este 
proyecto de salir adelante, pero lo que está 
claro es que esto sería muy importante en 
la consolidación del ajedrez en Getafe. 
No podemos negar que nos sentimos sor
prendidos y a la vez satisfechos ante el 
apoyo prestado por las autoridades locales 
al ajedrez. Esperemos que todas las ilusio
nes y promesas que han sido hechas se 
lleven a cabo y no se queden en "demago
gia pueblerina". De momento por lo visto, 
y escuchado, bien por nuestras autorida
des . Para que luego digan .. . Cuando las 
cosas se hacen bien, están bien hechas, y 
adelante con este torneo. ■ 

Raúl Castillo 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

. 695 62 30 - 695 58 74 
CALLE MADRID, 12 • TELEFS.: 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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Hasta septiembre, poco muy poco 
Parece que no tiene sentido, pero es una 
realidad. Cuando más se está hablando del 
infame afeitado, de ese mal endémico de la 
Fiesta, resulta que esta temporada se puede 
definir como sangrienta. Muchos son los 
toreros que han tenido que visitar las enfer-

merias y no para pedir aspirinas precisamen
te, sino para que esos "ANGELES GUAR
DIANES" les recompongan su cuerpo parti
do por estos pitones que supuestamente han 
sido manipulados. 
Este crítico no está a favor del afeitado, ni lo 
defiende y, es más, si por él fuera, inhabilita
ría, tanto al ganadero como al torero, tantos 
años como milímetros desaparezcan de la 
cornamenta del astado. 
Las historias de automutilación contra las 
paredes de los corrales, contra los comede
ros de cemento, del rascarse contra las enci
nas, no son válidas para justificarlo. Toro 
que se automutile, que pase a la reserva. Y 
como el toro ha nacido para morir en la plaza, 
que se monten corridas pero especificando 
las características de los bóvidos. Estoy 
seguro que el buen aficionado sabría valorar, 
la posible faena del diestro de tumo; porque 
es sabido que afeitado o no, el "negro" mata. 
El año taurino corre por unos cauces muy 
anodinos . 
Esta temporada confirma a Espartaco como 
el rey, a Joselito como el más firme candida
to para destronarle; Ortega Cano se confor
ma con ser delfín; Roberto Domínguez lucha 

José Luis" Bote" se encuentra fuera de peligro tras la grave cogida de 
. Benidorm 

GETAFE EXPRES 

por subir escalones y confirma lo que mu
chos sabíamos, que era un TORERO; Man
zanares piensa en la retirada; Litri pasa por 
momentos difíciles; Manili, Robles, Men
des, Campuzano, Rafi Camino, etc. se man
tienen en su puesto pero sin dar mucha gue
rra a los primeros. 
Por lo visto y leido, las Ferias se suceden y 
hasta el momento no podemos elogiar ni 
una de ellas, porque ios toros fallaron, y en 
la corrida que los comupetas eran dignos re
presentantes de su origen fallaban los maes
tros. Y para muestra, Feria de Bilbao 89 . 
Pero ante tanto aburrimiento, conformismo, 
monotonía, hay que destacar a un hombre 
que se dedica a dar lecciones de toreo por 
donde va, CURRO V AZQUEZ. Incom
prensible que este torerazo no se vista de 
luces en todas las Ferias de esta piel de toro, 
incomprensible. 
Una agradable sorpresa ha sido la explosión 
de Juan Serrano "Finito de Córdoba". ¡Qué 
novillero!, perdón ¡qué torero!. Fltnómeno 
singular lo que ha ocurrido con Finito, en 
este mundo taurino que está lleno de polé
mica, todo el personal se ha puesto de acuer
do, unanimidad: "Finito es un monstruo". 
Respecto a los diestros getafeños: Jose 
Antonio Carretero lleva toreados 13 feste
jos en los que ha conseguido un total de 17 
orejas (3-09-89), Carretero tiene que espa
bilar y seguro que tendrá su oportunidad 
para colocarse en los primeros puestos del 
escalafón. Hay que prepararse este invierno 
para que no pase lo de este año en la primera 
corrida en el coso venteño. Convencido 
estoy que si ese día hubiese estado medio 
bien, otro gallo habría cantado esta tempo
rada. ¿Pero tiene algo que envidiar este 
torero a los diestros que se incluyen en los 
festejos de banderillas? Se lo respondo yo, 
pues no señores, no. 
Manolo prepara su alternativa. Parece defi
nitivo que ésta se producirá a finales de 
septiembre, siendo el padrino Espartaco y 
testigo Espartaco Chico, en Córdoba capi
tal. Suerte al toricantano en el día más 
importante de su vida artística. 
Por último no quiero acabar esta crónica sin 
recordarles que el pasado día treinta de 
agosto, se cumplió el cuarto aniversario de 
la muerte, en Colmenar Viejo, de JOSE 
CUBERO "YIYO". Pasado este tiempo, 
este crítico, considera al maestro de Canille
jas el torero de los 80, y no ha salido otro 
durante este tiempo que a mi entender pu
diera compararse a José. 
Porque si viviera, esta crónica que aquí 
termina hubiera empezado así: JOSE 
CUBERO "YIYO" SIGUE REINANDO.■ 

Julian Zarrosa 
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Marchá pasó por Getafe 

Sus obras cuelgan en las lujosas 
mansiones de la aristocracia 
Marita Kalachnikoff proyectó el nombre de Marchá 
a nivel internacional 

Hablar de Marchá es com
partir con él un mundo de 
fantasía desbordante, donde 
la policromía y etérea mágia 
de su paleta, la sutileza de su 
ingenio y la riqueza y varie
dad de su anecdotario, hacen 
de la entrevista una expe
riencia inolvidable. 

Víctor Manuel Muñoz Moreno 

La sencilla y humana fantasía de sus cua
dros, la pulcritud y la originalidad de su 
composición y la magistral conjunción del 
colorido, han hecho de Marchá el pintor 
preferido de la Jet Society de Marbella, 
donde cuenta con clientes y seguidores que 
constituyen lo más florido de la aristocracia 
marbellí. 
Don Jaime de Mora y Aragón, la princesa 
Mariam, hija del rey Hassan 11, la princei¡a 
Elizabeth Von-Bismarck, o la hija menor 
de Adnam Khashoggi, cuelgan orgullos.os 
los cuadros de Marchá en sus lujosas man
siones. 
José Rodríguez Carmona, M,-u-chá, nacido 
en Andujar• (Jaén), fue vecLo de Getafe 
durante quince afíos y muchos getafenses 
tenemos la suerte de contar con alguno de 
sus cuadros. Su currículum es tan extenso 
que su relación sobrepasaría en mucho la 
limitada amplitud de este reportaje. 
Valga, sólo a título de muestra, una breve 
mención, no ya a las exposiciones realizadas 
y a los innumerables premios obtenidos, sino 
a los museos y colecciones particulares en 
los que figuran sus obras: museo del Ayun
tamiento de Ceuta, museos de las Casas de 
cultura de diversas localidades, colecciones 
particulares de los marqueses de Engloff
tein, (Alemania), Dodo Cunmeinham-Reid 
(Inglaterra), princesa Elizabeth von Bis-
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Marchá, con Jaime de Mora y Aragón y una de las bellezas marbellíes, ante el cuadro que 
alabó el propio Jaime de Mora por su originalidad y realismo. 

marck (Alemania), marqueses de Paul-La
rios (Espafía), Felice Cultrera (Italia), prínci
pe iraní Abbdelah (Francia), Camiio Sesto, 
Michel Stark (Estados Unidos), señores de 
Kalachnikoff (Londres), señores Gozalves 
Pereira (Portugal), colección del Tercio 
Duque de Alba (Ceuta) y un largo ecétera 
entre los que habría que mencionar los 
compromisos ya contraídos -y en ocasiones 
ya pagados- que abarcan trabajos para cuatro 
afíos . 

Preg.- ¿Te consideras un pintor cotizado? 

Resp.- Bueno, en honor a la verdad, tengo 
que admitir que sí. Aunque debo reconocer 
que el prestigio de mi clientela ha influido 
notoriamente en la cotización de mi obra. A 

título de ejemplo, permiteme recordar que en 
la reciente exposición, celebrada del 23 de 
mario al 4 de abril de este afio, en la Galería 
Mac-Intoch, en Marrakech, colgué 40 cua
dros y, en unos pocos días, vendí 38 y me 
encargaron otros diez. 

¿C.uál consideras tu cuadro más intere
sante? 

El interés de cualquier obra, ya sea pictórica, 
literaria o de cualquier otro tipo, depende de 
la admiración que despierte o del impacto 
que cause en el futuro comprador. De cual
quier modo, podría mencionar, por su origi
nalidad, un cuadro que adquirió S. A. R. la 
princesa Mariam, hija del rey Hassan II. 
Despertó mucha admiración entre los visi-
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tantes de la galería. Se titulaba Ofrenda, y 
representaba un turbante con que se adornan 
los peregrinos a la Meca, un tazón de leche y 
un puñado de dátiles, que son las ofrendas 
hechas por el peregrino. 
(El primor de los bordados, el oro y la seda, 
y la originalidad del cuadro, son una muestra 

· del estilo detallista y meticulosos que siem
pre caracterizó a Marchá) . 

Aparte de las exposiciones, ¿qué has he
cho últimamente? 

He viajado por toda la Región del Atlas, 
tomando apuntes, recogiendo experiencias y 
estudiando paisajes, desiertos, usos y cos
tumbres, leyendas y folklore que indudable
mente emiquecerán mi acervo y mi obra. Por 
otra parte, estoy preparando una colección 
de cuadros sobre telas de Damasco que re
sultan novedosos y originales. 

¿ Y lo más inminente? 

Pues mira, más inminente no puede ser. 
Dentro de ... -consulta el reloj y, tras un breve 
cálculo mental, agrega- dentro de nueve 
horas saldré para Londres a buscar una sala 
para mi próxima exposición. 

GETAFE EXPRES 
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¿Tus pintores favoritos? 

Leonardo Da Vinci, Rembrant, Dalí y Picas
so. Junto a la calidad pictórica, su indudable 
rigor de dibujantes, su conocimiento de la 
anatomía humana, su ingenio en la concep
ción y ejecución de sus cuadros y su capaci
dad creativa, les hace, cada uno con su pro
pia poersonalidad y estilo, únicos e 
inigualables ... Picasso fue el auténtico crea
dor del subrealismo ... 

¿Crees que Getafe ha influido en tu evolu
ción artística? 

Indudablemente. En cualquier lugar del 
mundo donde quiera que viva un artista, el 
entorno, las gentes, el paisaje y, hasta inclu
so el clima, la luz y el sol, influyen necesaria
mente en él, dejándole su impronta con ca
racteres indelebles. Pero, además, en mi 
caso, por ser un joven en pleno desarrollo 
físico e intelectual, la cercanía a Madrid y las 
frecuentes visitas al Museo del Prado, influ
yeron notablemente en mi madurez artística. 

Creo que estabas pintando un retrato 
para la hija menor del multimillonario 
Kashogui... 

,,.,_,.,,,a-: 
~~ 

En efecto, me hiZO el encargo de que pintara 
a su hija menor. El precio convenido era 
interesante, pero cuando fue acusado y pro
cesado interrumpí el trabajo . Eso no quiere 
decir que no termine el retrato. Es muy 
bonito y, si al final no lo vendiera, quizás lo 
colgaría en alguna de mis exposiciones. 
Hablando de exposiciones, sabemos que 
habitualmente sueles hacerlas casi exclu
sivamente en Nueva York, Londres, 
Madrid y Marrakech. ¿No piensas en 
otras capitales para exhibir tu obra? 
Bueno, es cierto que expongo con mayor 
asiduidad en las capitales que has menciona
do pero también lo he hecho en Kbila (Te
tuán), Laredo (Santander), Ceuta, Granada, 
Sevilla, Málaga, Melilla, Cabo Negro, Mar
bella y otros muchos lugares -entre ellos, 
Getafe- y, quizás, si todo sale según lo pre
visto, expondré en el palacio que la princesa 
Von-Bismarck posee en Hamburgo ... 

La noche ha caído blandamente sobre noso
tros . Las luces de neón intentan inútilmente 
imitar el parpadeo de las estrellas y, mientras 
el luminoso Venus cabalga hacia el horizon
te, Marchá se aleja pausadamente soñando 
lejanías.■ 
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Vacaciones culturales 
Mucho nos queda por envidiar a El Escorial o a Santander 
pero, por ahora, no podemos sino conformarnos con ser la 
Capital de una cultura que se va de vacaciones hasta octubre. 
Y a se sabe que estamos en una época de vacas flacas y peste 
equina, y que la famosa frase que corona la entrada de nuestro 
pueblo -y que tanto utilizamos para sacarle punta los medios 
de comunicación-, es simplemento eso, una frase que sólo 

11■11111111 
Vendiendo 
• imagen 
Tyrannosaurus Rexdespertóen su momento mucho más que 
un simple eco musical. Marc Botan fue y sigue siendo una 
imagen a seguir, la.cara representativa del glam, conocido en 
España como gay power. 
El nacimiento de T. Rex se enmarca en la época del under
ground y la psicodelia inglesa, espíritu del cual el grupo es 
claramente representativo. Hace ya doce años de la muerte del 
célebre Marc y su legado permanece presente en la actitud de 
los grupos actuales . Eso es innegable; grupos enmarcados en 
un halo marginal, pero no por anclarse en un estilo definido, 
porque abarcan todos los campos, desde el rock hasta la disco
music. Hasta España llegó su onda, cuando los Radio Futura 
cantaban la versión del Ballroom ofMars, que ellos llamaron 
Divina. 
Pero no queda ahí la cosa, porque la provocación de sus poses 
y su forma de en tonar ha repercutido en personillas como Dr. 
Robert, Marc Almond, Adam y las hormigas, Talking 
Heads, Prince, Dead or Ali ve, Jesus and Mary Chain, Love 

Piense siempre en su seguridad 

auto 
escuela 
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Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
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debe permitimos un análisis sintáctico correcto, porque el 
semántico no deja que desear sobre el papel, pero sí en la 
práctica. 
Aún subsiste la esperanza de que el aterrizaje del Festival de 
Otoño, cuyo programa de actividades se presenta el día 13, 
no sea forzoso y anime un poco nuestra decaída actividad 
cultura. Mientras tanto, las obras de la calle Madrid son lo 
único que; animan un poco el catarro. ■ 

Soledad Galiana 

and Rockets, excisión de los también bolanianos Bauhaus, 
The Cult, Sisters Of Merey ... 
Una lista completísima de la que se escapan algunos, pero lo 
que está claro es que si alguno de estos grupos te gusta, T. Rex 
te gustará aún más. No escapes al influjo de su música aunque 
no caigas en el de su imagen .■ 

Soledad Galiana 

DISCO BAR 7 
Cr=_ -:-_J_ - /Í1 - 1 --

'·.. L l~,..,,-; --~, 7/4 . ~~~-;.- ~f 

Cuestas Altas n9 fl (GE rAFE¡ 

Página 45 



~ifwa aüaa~iil~a 
~.f. t, 

C!. Madrid, 63 
Tel. 695 93 84 

GET AFE (Madrid) 



.. 

-------Afekb4 cult1U&4t 

■1111■ 

"Bat-Man, una figura misteriosa y aventurera que vela por la 
justicia en una batalla solitaria contra las diabólicas fuerzas de la 
sociedad .. . Su identidad permanece desconocida". Así presentaba 
"Detective Comics" en su número 27, en el año 1939, a Bat-Man. 
El viejo héroe de comic resurge hoy·en la gran pantalla de mano 
del director Tim Robinson. 
Fruto de la película, estrenada en junio en EEUU y a punto de llegar 
a las pantallas españolas, se ha despertado la Batmania. La leyenda 
y una fuerte campaña de marketing invade ya todo un proceso 
comercial donde el murcielago deja su marca (camisetas , meche-

ros, diséos·.::)._,.. · ¡ J i> """"-\\ 
El Bat-Man de los 80 poco tiene que ver con el creado a finales 
de los 30 por Bob Kan e. La criatura creada entonces era la antítesis 
de Superman, un ser humano normal, sin poderes y con mascara 
para ocultar su identidad. El nuevo héroe era habilidoso, con 
capacidad deductiva y estaba rodeada de misterio. 
El Bat-Man del comic se trasladó pronto a la televisión, llegando 
a tener más de medio billón de seguidores en los 60. Al silencio 
en que cayó en los 70 le sigue el resurgimiento con fuerza de los 
80. La película cuenta con atractivos interesantes . Además de la 
aventura y el misterio, el elenco de actores no es nada desprecia
ble. Destaca el gancho de Kim Basinger y la interpretación deJack 
Nicholson como Jocker, "el malo" de la película (una interpre
tación sabrosa por la que ha cobrado 11 millones de dolares). El 
héroe, Bat-Man, es Michael Keaton, un actor por el que nadie 
apostaba para este papel y al que habrá que juzgar cuando aterrice 
sobre las pantallas españolas.■ 

Esther García 

1111111111111111 
García Márquez, 
historiador 

Se nota que García Márquez es un novelista imagi
nativo más que un historiador concienzudo. Por eso, 
su última novela,"El general en su laberinto", 
resulta diferente a sus anteriores obras. 
Trata de un modo histórico , biográfico, los últimos 
días de la vida de Simón Bolívar y aunque lo hac<.' 
con un estilo impecable y una prosa característica en 
Márquez, es decir, excelente, "El general en su 
laberinto" deja un sabor amargo en los lec tores que 
devoramos a "Gabo". 
Este libro no se trata de una cascada interminable de 
fantasías y personajes míticos en un mundo latinoa
mericano propio de Márquez, no llega a ser una 
novela que a fuerza de argumento te mantiene en 
vilo, cuando no consigue hacerlo el magnífico estilo 
del colombiano. 
Además, esta novela tarda mucho en meternos en 
ambiente, sus primeras 100 páginas se hacen lentas 
y agobiantes. Algo raro en G. Márquez un escritor 
que teoriza que un libro ha de ser atractivo desde la 
primera frase para cazar al lector. 
Afortunadamente, la 2ª parte es más auténtica, se 
nota que el escritor pierde el peso de estar contando 
un hecho histórico y se dedica a recrearse en sus 
personajes, a contarnos una historia y eso, él, lo sabe 
hacer como nadie. 
Al final, el lector puede darse por satisfecho, ha 
encontrado al G. Márquez que quería y recobra la 
ilusión por una próxima entrega del mundo personal 
y maravilloso del escritor, aunque la próxima vez 
más cercana a "El amor en los tiempos del 
colera" . ■ 

Miguel Martín 
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Jesús Carmona 
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a vivir de la liter, 
No quiero vivir 
y tener tiempo libre 
para escribir" 
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________ f.,1tito f.ir,tte,_ 
Acaba de concluir su último libro, todavía sin título. Le quedan aún muchos espacios en 
blanco por cubrir y otras tantas historias por contar. Ha sido periodista, escritor ... todo 

a un tiempo, pero ahora prefiere dirigir su futuro hacia la literatura. 

Jesús es un sevillano de treinta y ocho años, 
enamorado del baile y de la buena mesa. 
Siempre acompañado de su pipa, tiene todo 
el aspecto de escritor de novelas policiacas o 
de terror. Nada más lejos de su mente. Mal 
estudiante y poco amigo de los libros, llegó 
a aprenderse el nombre de los ríos :gracias a 
la memorización de algunos poemas. Se 
considera un escéptico en todos los sentidos, 
un tanto engañado de las luchas y los com
promisos adquiridos por su generación. 
Inmerso en toda una serie de discusiones 
dialécticas, posee un lenguaje que le hace 
llamar a cada cosa por su nombre y gusta de 
poner en sus labios la palabra "libertad". 
Dice ser escritor por necesidad, aunque no 
sabe muy bien lo que busca; sin idealismos 
ni romanticismos de ninguna clase, afirma 
que "ser escritor significa buscarse la vida 
como puedas. Yo quiero poder llegar a 
vivir de la literatura. No quiero vivir de 
otra cosa y tener tiempo libre para escri
bir". Con ello, Jesús desdeña la postura de 
aquellos que él denomina "escritores funcio
narios" o "de domingo", aquellos para quie
nes el escribir es más una mala costumbre 
que un sentimiento. 
Nacido en el seno de una familia numerosa, 
decidió un buen día que no quería continuar 
sus estudios e ingresó hacia el año 69 en la 
Escuela de Arte Dramático de Madrid. Al 
finalizar el primer año abandonó y así co
menzó su toma de contacto con grupos inde
pendientes de teatro. "En ese tiempo hacia 
de actor que servía un poco para todo, 
pero nunca me han interesado las tablas". 
Tras varios intentos de subsistencia en el 
mundo de la farándula -en los que ya ponía 
de manifiesto su caracter contestatario
decidió volver a estudiar. No conformándo
se con filología, a mitad de carrera se matri
culó en la Facultad de Ciencias de la Infor
mación -recién estrenada,- formando así 
parte de la que fue la primera promoción de 
estudiantes en dicha facultad . El fruto de 
esos años se recogen en su labor péi'iodísti
ca para RNE y en colaboraciones con algu
nas revistas y centros culturales. A pesar de 
su escaso aprecio por los libros, permaneció 
durante un período de su vida dedicado a la 
enseñanza, de la que no guarda gratos re
cuerdos. "Hice lo que tenía que hacer, pero 
por entonces andábamos todos un poco 
perdidos. Cuando me dediqué a la ense
ñanza, tuve que bajar los presupuestos. 
Habían sido tantos apos de asimilar que al 
final, no asimilábamos nada". El curso 
pasado, Jesús formó parte de una experien
cia de radio, aquí, en Getafe, con la Casa de 
la Juventud. Para este año, quiere continuar 

GET AFE EXPRES 

con ello, animado ante todo por la idea de 
trabajar con gente joven. 

Conflicto generacional 

Antes nadie paraba. Todo valía. Los últimos 
de la generación del 68 -inspirados todavía 
por el mayo tempestivo- compartieron ideas 
de solidaridad y .de lucha. Muchos de los 
amigos de Jesús han seguido por caminos 
diferentes, pero "hubo un tiempo en que se 
compartieron muchas cosas. Ahora no. 
Hoy todos estamos pendientes del dinero. 
Si tienes un millón, vales un millón; si no 
tienes, no vales. Además, la militancia 
creaba fuertes lazos de solidaridad". 
Jesús militó durante aquellos años en el 
PCE. De haber seguido en la política, ahora 
sería uno de los muchos "travestidos" que 
hoy ocupan el poder. Pero él decidió enfocar 

"Cada momento tiene para 
su juventud sus diversiones. 
Nosotros estábamos 
más locos ... 
Pero no me hubiera gustado 
vivir en otra generación, no. 
Sí en otro país" 

su rumbo por distinto camino. No cambiaría 
su generación por ninguna otra -a no ser por 
la de los años 20 o la época medieval- porque 
cree que "cada momento tiene para su 
juventud sus diversiones. Nosotros está
bamos más locos ... Pero no me hubiera 
gustado vivir en otra generación, no. Sí en 
otro país". 
Un tanto alarmado ante el cariz que está 
tomando la situación política española, Je
sús cree entender la confusión y pasividad de 
la gente . "Yo he entendido que ahora no se 
milite en un partido, porque no es cohe
rente. Lo que es peor es que militen en El 
Corte Inglés o Galerías Preciados". 
Jesús no se arrepiente de nada. Si tuviera que 
empezar de nuevo, volvería a ser escritor. A 
pesar de sus curiosas manías; a pesar de tener 
que llenar de humo los pulmones y la habita
ción donde escribe, con pluma y un montón 
de hojas en blanco al lado del escritorio. -
Su anterior actividad periodística y el hecho 
de ser andaluz le han acarreado no pocas 
dificultades a la hora de escribir. El estilo 
directo y conciso y ese "barroquismo" que 
impregna la literatura andaluza, le ha costa
do muchas horas de trabajo ante el papel para 
superarlo. "Yo he tenido muchos vicios, 
como por ejemplo, estar escribiendo para 
el oyente. Quitarte todo eso de en medio, 
significa enfrentarte al vacío". 
Jesús deja a un lado la poesía y cultiva 
enteramente la novela, la cual requiere más 
concentración por parte del escritor. Cree 
que, en estos momentos, la literatura atravie
sa una época de fuerte escepticismo. "Des
pués del franquismo, ninguna generación 
ha sido capaz de enderezarse; han sido 
todo golpes y bandazos. No hablo de hacer 
una literatura de batalla, pero sí habría 
que hablar de la belleza. Además, todavía 
vivimos una confusión editorial muy 
grande; se lee poco y se publica demasia
do". 
Jesús tiene en su haber dos libros de textos 
publicados y entre sus novelas destaca "El 
gato de Andrea". El último es un libro de 
cuentos, aún sin titulo, escrito a base de 
instantáneas, el cual estuvo gestando aproxi
madamente durante un año. 

A corto plazo, espera comenzar a escribir 
pronto lo que será su "primera gran nove
la". A largo plazo, dice no tener grandes 
aspiraciones; bueno ... su mayor deseo es 
poder dedicarse a Sara, una encantadora 
niña de tres años, que actualmente es el 
centro de su vida.■ 

Manuela Ortiz 
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Turrillas 

En Navarra. Sus caballeros fueron 
reconocidos como nobles por la 
Real Audiencia de Pamplona en 
1,776. 

ARMAS 

Cuartelado: lQ y 4º, de plata, con 
una cruz flordelisada, de azur, y 2º 
y 3º de gules, con un escudete de 
plata, con el jefe de azur. 

FARMACIAS DE GUARDIA 
(la que consta en primer lugar permanece 
abierta durante todo el día, la segunda cierra 
a las 10 de la noche) 

Día 14 C/ Castellón de la Plana, 10 y 
C/ Hospital de San Jose, 10 

Día 15 C/ Barraquer, 9 (Centro Comer
cial Getafe II) y 

C/ Rojas 36-38 
Día 16 C/ San Jose de Calasanz, 4 y 

Avda. de España, 48 
Día 17 C/ Valdemoro, 12 y 

C/ Madrid, 111 
Día 18 C/ Tarragona, 20 y C/ Salvador, 6 
Día 19 Avda. de las Ciudades, 54 y 

C/ San Vicente, 25 
Día 20 C/ Arboleda, 21 y C/ Titulcia, 15 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
.Correos y Telégrafos: 
Juzgado n21: 
Juzgado n22: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

CRUCIGRAMA 
12 -345ró':18q 

HORIZONTALES: 1. 
Cantante. - 2. Vocal 
repetida. Caja para 
depositar los votos. 
Matrícula de un país 
europeo. - 3. Rela
ción de lo tratado_ en 
una junta. Tribu. - 4. 
Tiene. Terminación 
del infinitivo. Nota mu
sical. - 5. Apellido de 
un humorista. Símbolo 
del nitrógeno. - 6. En 
la mitología griega 
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dios del amor. Nombre de varón. - 7. Cifras romanas. 
Asno silvestre. - 8. Decimosexta letra. Querrá. Cinco. -
9. Princesa. 

VERTICALES: 1. Confía. Instrumento para peinarse. -
2. Nombre de David Selby en la serie televisiva "Falcon 
Crest". Consonante. - 3. Preposición. Río español. 
Símbolo del astato. - 4. Al revés todavía. Empiece a 
mostrarse. - 5. Símbolo del cromo. Marchar. Al revés 
admiradora. - 6. Reprenderá con severidad. - 7. Condi
mento. Vayan detrás. - 8. Cien. Contracción. Letras de 
porte. Vocal. - 9. Adornan. Alga unicelular. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL NQ ANTERIOR 

HORIZONTALES: l. Pantoja.-2. Gila. Cate.-3. A. Jotas. 
S.-4. Boa. Aspa.-5. Y. Babieca.-6. Tallo. Ta .-7. Mu . Cantó.-
8. Abres. Era.-9. Raen. As. L. 
VERTICALES: l. Gaby. Mar.-2. Pi. O. Tuba.-3. Aljaba. , 
Re.-4. Nao. Alcen.-5. T. Tablas.-6. Ocasión. A.-7. Jaspe. 
Tes.-8. At. Actor.-9. Es. Aa. Al. 

SOLUCIONA 
LA SOPA DE LETRAS 

O I R A U C A E 
RECNACOB 
F H 

~ 

Localizar los nombres de 
9 apartos electrodomésticos 

5 A C .. E G I KM S 
ONPRTVAXO 
T Z B O F R H P ~ 
A E J L t A N L S 
L -0 L V Q R S A 11 

PUEEWOYND 
ANACVOVCA 
V E R A O I O H C 
A G I K O T S A O 
LMNEPAQOT 
RTOVXBZIR 
SARODAVAL 

. ---··---- - ._ ___ ------

CENTRO MEDICO 11 MABHAKTl 11 

(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 
ACUPUNTURA MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Gibraltar, 2, 12 B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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